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如果火车到站
后，乘客却发现车
票丢了，是不是就
只能重买一张？最
近这个闹得沸沸扬
扬的问题，戳中了
不少老百姓出行的
痛点。诚然，按照
目前的铁路旅客运
输规程，不重新补
票确会给逃票留下
空间。并且，铁路
方面也给出车票丢
失的处理办法。但
是，站在老百姓的
角度看，购票施行
实名制后，既然早
就实现网上买票、
进站扫描身份证，
怎么到了出站这关
反而还是手工验票
时 代 的 “ 老 规
定”？或许，这里
也有相关火车站设
备来不及更新、无
法使用的问题，但
也需要及时解释，
征得理解，否则，
铁路系统挺好的便
民改革，前端改
了，后面却跟不
上，多少让人觉得

“虎头蛇尾”。
实际上，日常生活中有不少这样

跟不上形势的“老规矩”。这些规矩
在制定之初都有其合理性，但是随着
时间推移，却像是有了“惯性”一
样，即使形势变化了依然被管理者

“固守”。不过，想动这些“老规矩”
颇需要下些决心，付诸成本，这也是
它们难以退出历史舞台的原因。

全面深化改革，面对新形势、新
问题要想做到与时俱进，终会绕不开
一些“老规定”。正视“老规定”的
适应性问题，各利益相关方一起想办
法解决，才会首尾相连，不让改革红
利消失在“最后一公里”。
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大安市国税局将精准扶贫作为一项重要工作紧抓在手，在派出精干力量
助力贫困村脱贫的过程中，不忘贫困村民的安危冷暖。近日，该局发出《精
准扶贫公益募捐倡议书》，在系统内开展了“一份捐赠，一份爱心”精准扶
贫公益募捐活动，共筹集善款13000余元，全部上交到大安市红十字会，用
于全市精准扶贫。图为募捐现场。 李国义摄
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（上接一版）
有一次，当时室外温度达38度，正

值下班高峰期的中兴大路与长庆街交会
处，一位驾驶员因交警让他暂时让行极
其不满，破口大骂，引来多名群众围
观。面对这种情况，已经汗流浃背的交
警耐心地向他解释说明，并提出请他不
要影响其他车辆通行，但该人还是不罢
休。这时一名围观的老同志说话了：“老
城区改造是件好事，咱们老百姓目前都
克服些困难，你看交警多不容易，早上
7点就上道指挥了，咱们吃午饭、晚
饭，他们还在指挥交通，人家交警的指挥
肯定是对的，你咋就这么不讲道理呢？”围
观的群众纷纷指责这位驾驶员。这时一名
女同志给这位交警递过来一瓶矿泉水，一
定要他喝点儿水。事后，这位交警深有感
触，他说老城区改造上路执勤以来，我们
执勤时间延长了、任务加重了，可我们没
有怨言，这就是我们的工作，如今有了广
大市民的理解，我们所遭受的一些委屈、
一些不理解，也就不算什么了。

某饭店的老板对记者讲，他的饭店位
于某十字路口附近，每天交警几点上岗、

几点下班，他看得清清楚楚。看到这些交
警太辛苦了，他就主动让交警上他的饭店
喝口水、洗把脸、躲躲太阳，可至今没一个
交警进他的饭店休息。是的，这个夏天，
交警们的脸色都略显黝黑。付出总有回
报，白城公安交警们付出辛劳的同时，换
来了道路的一次次通畅。

“他们所做的一切，总是润物细无
声，却又掷地有声。”

有人形容人民警察如同包裹在贝壳
里的珍珠，也许外表并不华美，但历经磨
砺后每一颗都是闪闪发光。在市公安局
交警支队的每个办公室里，总能见到一面
或几面锦旗，有表扬的、有感谢的。在人
们的潜意识里，交警的形象就是“扣车”、

“罚款”和“检查”。但交警队伍中却有一
个人，因其亲和的态度和对交通法规的通
透，深受广大驾驶员认可。这个人就是洮
北大队副大队长连文博。

老城区改造期间的连文博比平时更
忙了，他带出来的近70人的协管员队
伍，在老城区改造期间的疏导交通工作
中，起到了重要作用。

8月25日，因零公里处设路障，导

致马路变窄，在一小时内连续发生4起
交通事故，当天连文博和同事们疏导交
通直到晚上7点多才下岗。可他们刚回
到家里，就又出现了拥堵现象，连文博
马上在协管员微信群里发布临时上岗任
务，调集警力，没想到，在第一时间零
公里路段就来了近20位协管员，在交警
和协管员的共同努力下，不到一个小
时，交通恢复了顺畅。

据连文博介绍，这些协管员素质非
常高，业务能力强，有时中午疏导交通
后，考虑到马上接近下午上班高峰期，
他们就就近吃快餐对付一顿，提前赶到
路段进行指挥，不讲条件、不计代价，
虽然不是警察，但在城市道路交通工作
中，他们发挥了极大的作用，真正做到
了堵车不堵心。

洮北交警大队所肩负的夜检任务，
也是老城区改造期间的工作重点。为了
提高市民的交通法规意识，更好的遵规
守纪，他们在组织夜检过程中，科学施
策，在老城区改造没有路灯照明的情况
下，克服了个人困难，拦车夜检，履行
职责。

8月的一天，天色已晚，刚要收队
的连文博和同事们见不远处驶来一台摩
托车，还没等喊停，驾驶员已驾车逃
离，凭着职业敏感，连文博觉得这个人
肯定有问题，便和同事们冲上前去拦停
了该车。没想到该驾驶员身上无任何证
件，也不配合检查，并扬言自己没毛
病，交警是无事生非。经连文博查对摩
托车号牌，并仔细梳理，查出此人曾驾
驶该车撞人逃逸。如果再让此人逍遥法
外，势必造成更严重的后果和恶劣影
响，于是他们对该人及时进行了处理。

像这样的事例，对连文博来说不是
第一次。有人说，抓获逃逸人员如同和
亡命徒较量，但连文博用实际行动证明
了人民交警的果敢与顽强！

市老城区改造还在如火如荼的进行
中，白城交警永远在路上。他们在红绿
灯下，演绎着平凡的每一天，他们敬畏
并追随自己这份神圣而又光荣的公安事
业，甘愿把这份崇高用双手托举，甘愿
把这份忠诚埋在心底，用行动践行着对
家乡和人民的承诺：让白城步入发展的
快车道，实现平安梦！

“喜迎挚友李健卫国戍边
光荣返乡”9月 1日 23时左
右，从白城火车站出站口处传
来了整齐而洪亮的口号声，在
寂静的夜空下，这声音立即吸
引了周边所有人们的目光。

顺着声音望去，在出站口
东侧有6位男青年一字排开，
将印有“喜迎挚友李健卫国戍
边光荣返乡”的黄字红底的横
幅面对出站口展开。“呵，这帮
年轻人想得真周到啊！就应
该有这样的阵势，让参军的人
知道，他们为国出力不仅光荣
也是一种时尚。”几位来接站
的中年人赞许地说。这时，那
6位男青年中的一位认真地

说:“这次火车真的是快进站
了，等李健一出站口咱们就这
么喊，可别一看见人家就光激
动忘了喊口号了。”“放心吧，
咱们都准备好几天了，没问
题!”几个年轻人纷纷表态。

据了解，这6位年轻人均
是洮北区东胜乡永和村人。
据其中一位叫刘凯的年轻人
介绍，他们是来迎接同村小伙
伴儿李健的。李健于2014年
光荣入伍，今天他将乘从长春
到白城的 K7301 次列车回
来。虽然出站口上方的LED
显示屏不断播放着列车延迟
到站的时间，但大家依旧是激
动不已。刘凯和另外几个小

伙伴儿提前一天就开车赶到
市里，本想为李健准备鲜花，
但一考虑还是印个横幅写段
话更适合。于是，集大家的智
慧想出了语言简洁、中心突出
的这句话。刘凯很有感触地
表示，自己有4年没和李健见
面了。2012年，刘凯参军李
健送的站，那时李健就表示也
争取早日参军到部队锻炼。
2014年，刘凯转业回来，而李
健已经参军去了辽宁锦州，他
们没能见到面……小伙子说
着说着就有点激动。他很自
豪地表示，自己和李健家的条
件都不错，参军只想去部队接
受锻炼，为祖国尽份男儿的力

而已。刘凯的想法与很多前
来接站的家长当初送子参军
的想法是一致的。一位家长
表示，现在生活条件好了，家
家都是独生子，男孩子反倒少
了些阳刚之气与担当，到了部
队接受锻炼会弥补这方面的
不足。

终于，在众人的期盼中，
晚点了40多分钟的长春到白
城的K7301次列车终于进站
了。当那些胸前戴大红花、年
轻挺拔的身影出现在人们视
线的瞬间，出站口接站的人群
沸腾了。伴着“喜迎挚友李健
卫国戍边光荣返乡”的口号
声，一声声此起彼伏的“儿子，
儿子”、“爸爸，妈妈我回来了”
的应答声，许多人都流下了激
动的泪水……

参军入伍最光荣、卫国戍
边最光荣，中华民族精神就在
这直白的话语中传承着。

近日，市强制隔离戒毒
所“白城强戒”微信公众号
通过认证，标志着该所微信
公众平台正式开通。开通
后，该所将充分发挥微信公
众平台的媒体作用，及时更
新场所政务动态，开展禁毒
戒毒宣传教育，普及毒品常
识和戒毒知识，提供戒毒咨
询服务，宣传“三位一体”大
戒毒工作格局，积极推进强
制隔离戒毒、自愿戒毒、医
疗戒毒及社区戒毒（康复）
工作的深入开展。

自开展戒毒工作以来，
该所不断强化互联网思维，
积极推动传统媒体和新兴
媒体的融合发展，大力加强
传统媒体建设，稳妥推进新
媒体建设，提升了司法行政
戒毒场所在禁毒工作中的
认知度，展示了司法行政戒
毒工作成果，增强了司法行
政戒毒场所在社会上的影
响力。（姜润 本报记者 汪伦）

热血青春献国防 复员返乡亦光荣
□本报记者 薄秀芳

市
强
制
隔
离
戒
毒
所

﹃
白
城
强
戒
﹄
微
信
公
众
平
台
正
式
开
通

新闻故事新闻故事

七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七
七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七

七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七
七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七七


